

港区適応指導教室

<つばさ教室>

令和元年12月2日発行

(住所) 港区東麻布2-1-1

(電話) 3589-2071

(HPアトンス) http://tsubasa.minato-tky.ed.jp/

## 年末から年明けへ

令和となり初めての年末、そして新年を迎える時期となりました。

今年も様々な出来事がありました。日本でラグビーのワールドカップが開催されたことは大きなニュースで したが、リチウムイオン電池の開発に貢献された吉野 彰先生がノーベル化学賞を受賞されたことも素晴らし いニュースでした。

こうした大きな出来事を通して、相手があるからこそ競い合い、高め合って成長できるよさや、根気強く努力していくことが大きな前進となること、仲間とともに生きる素晴らしさなど、改めて学ぶことができました。 令和2年には、いよいよ東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。

新国立競技場の工事が完了し、世界からたくさんの競技者や観客の皆さんが集まる場となるのも間近に迫りました。渋谷区では100年に一度というような大きな再開発が進んだり、高輪ゲートウェイ駅の建設が行われたりしています。少しずつ姿を変えながら時代が進んでいるということを感じます。これからの世の中を生きていく小・中学生の皆さんの時代は、どんな未来となるでしょうか。

AIの進歩もあり、身の回りはいつの間にか環境が変化しています。変化の激しい時代に生きていく子供どもたちは、柔軟に対応してたくましく生きていく力をこれから身につけていってほしいと思います。生きる力をつけていくために、少しでも支えとなれるよう学習など様々な活動を通して、学校復帰の支援に努めていきたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。

中学校は11月中に期末考査が終わりました。小学校では2学期は学芸会や展覧会等、学校行事があったことと思います。これまでの自分自身の取組を振り返って、伸びたところは自信とし、十分ではなかったところは努力していく課題としていくとよいでしょう。つばさ教室においても、一人一人が自己のめあてをもって充実して学んでいくことができるように、支援を行ってまいります。

間もなく冬休みを迎えます。短い冬休みですが、心に残る温かい日々を過ごしてほしいと思っています。迎える新しい年が喜びや希望ある年となりますよう、お祈りいたします。よいお年をお迎えください。

## 絵画教室が行われました

11月5日(火)、絵画教室を開催しました。今年も講師に臨床美術士 飯島 暁美 先生をお招きし、秋の味覚でもある「サツマイモ」を題材とした絵画表現をご指導いただきました。

表現する楽しさを感じさせたり、対象を観察して自分の作品を創り上げる楽しさを味わいながら創造力を高めたりすることをねらっています。指や割りばしを使いながら丁寧にサツマイモを描き、色をつけ、和紙をちぎって周りに貼り付ける、など集中して一生懸命作品作りをしました。サツマイモの色のつけかたも一人一人

違って、細かい筋を入れたり、影を考えながら立体的に描いたり して味わいのある作品ができました。素晴らしい個々のもつ創造力 が引き出され、創造する喜びを味わうことのできた学習となりまし た。一人一人の集中力と、生き生きとした独創性が作品となって表 れました。右の写真のような立派な作品が出来上がりました。

### 音楽鑑賞教室の事前学習

11月11日(月)、港区立中学校音楽鑑賞教室の事前学習を行い に実施され、本年度は中学生のみが対象です。様々な楽器、オーケス を高め、当日の鑑賞教室がより充実した行事になるように、港区立 論にご指導いただきました。当日演奏される曲目についての解説や、 特徴、舞台上での楽器について、特にパイプオルガンのしくみや「モ



に紹介していただきました。より一層、音楽への関心を深め鑑賞が楽しみになったことでしょう。当日の演奏は、東京フィルハーモニー交響楽団、会場はサントリーホールという、演奏、会場ともに一流の音楽鑑賞教室となります。事前学習で学んだことを生かして音楽の素晴らしさ、楽しさを味わってほしいと思います。

# 冬季休業中のつばき数室

冬季休業中は、年内は12月27日(金)まで、新年は1月6日(月)から開室いたします。それぞれの状況に合わせてつばさ教室の活用も考え、計画的に学習に取り組んでいきましょう。

#### ===== 12月の予定 =====

体 育 活 動 12月3日(火)、5日(木)、10日(火)、12日(木)、17日(火)、 19日(木)

外 国 語 活 動 12月4日(水)11:00~12:00、11日(水)13:00~14:00 18日(水)13:00~14:00

音楽鑑賞教室 12月6日(金)中学生は港区立中学校音楽鑑賞教室に参加します。(サントリーホール)

書 道 体 験 12月23日(月)講師の先生を招いて書写(毛筆)の学習をします。

お 楽 し み 会 12月24日(火) ハンドベル演奏等の活動を行います。